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第３回 一宮南地区幼保一元化協議会 

 

と き：令和元年６月14日（金）午後７時00分～ 

ところ：センターいちのみや ホール 

 

（会議の経過）第３回 一宮南地区幼保一元化協議会 

発言者 議題・発言内容 

事務局 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

 みなさんこんばんは。お疲れのところご出席いただきましてありがとうご

ざいます。まだ見えてない方もいらっしゃるのですが、定刻になりましたの

で、ただ今より第３回一宮南地区幼保一元化協議会を始めさせていただきま

す。会議時間は約１時間として進行させていただきたいと思いますので、ご

協力をよろしくお願いします。始めに会長よりご挨拶をいただきたいと思い

ます。よろしくお願いいたします。 

 

 みなさんこんばんは。幼保一元化協議会に、各位にはお忙しい中ご出席を

いただき誠にありがとうございます。地元自治会にもいろいろとご理解願っ

ておりますこと、重ねてお礼申し上げます。今日は第３回目の協議会となり

ますが、園舎施工業者が６月10日に波賀町の松本工務店に決まりました。建

物は業者が決まり進んでいきますが、皆さんに相談しながら決めていくこと

が多々あると思います。残り半年ほどの間で、いろいろと協議していただく

ことが多いかと思いますが、ご協力をよろしくお願いしまして、お礼方がた

ご挨拶に代えさせていただきます。本日はご苦労さまです。 

 

 ありがとうございました。それでは次第にそって進めさせていただきま

す。３委嘱状交付ですが、自治会や PTA、保護者会の役員改選があり、今日か

ら新しく参加いただきます委員さんがおられます。新委員さんには、大変恐

縮ですが、机上に委嘱状を置いておりますので、改めての委嘱状交付は省略

させていただき、次第４委員紹介から始めさせていただきますので、ご理解

をお願いします。１点お願いします。この後、議事の中で紹介させていただ

きますが、副会長が幼児教育・保育部会の部会長を兼ねるということで、前

回まで神戸幼稚園の PTA 会長に部会長をお願いしていましたが、空席となっ

ておりますので、事務局から恐縮ですが、今年度の神戸幼稚園 PTA 会長さん

にお願いできればと思いますが、いかがでしょうか。 

<委員 了承の声あり> 

よろしくお願いします。 

 

 次第４委員紹介、資料１ページに名簿を付けています。名簿順に自己紹介

をお願いします。 

（委員、事務局 自己紹介） 

 

 それでは、次第５協議・報告事項に入りたいと思います。ここからの進行

は会長さんにお願いします。 
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 それでは、５協議・報告事項(1)これまでの経緯、(2)建設する園舎の概要

について説明をお願いします。 

 

 (1)これまでの経緯については、協議会を設置し第1回協議会が平成30年11

月30日に行われました。（仮称）一宮南認定こども園の建設及び開園日（令

和２年４月１日）を決定いただきました。建設する園舎については、設計事

務所から提案のあった図面を元に協議いただきました。設計業者は、姫路市

の株式会社村上建築設計室です。第１回の協議を受けて、第２回協議会が平

成31年１月22日に開催されました。建設する園舎の案について協議いただき

ました。第１回協議会から第２回協議会で修正した箇所について資料４ペー

ジでご説明します。未満児室と２歳児保育室について場所を変更し、職員室

に近い部屋を未満児室にしました。中学校の部室と体育館の間について、車

両を乗り入れ食材の搬入を行えるようにしました。左上の植樹（キンモクセ

イ）の箇所は、当初０～２歳児の砂場を予定していましたが、日陰になるの

ではということで、園庭に場所を変更しました。遊戯室については、当初150

㎡であったのですが、人数に対して少し狭いのではないかということで、174

㎡に変更しました。トイレについて、当初は遊戯倉庫の位置に作っていまし

たが、３歳児と４歳児の部屋の間に変更してほしいということであったの

で、トイレの位置を変更しました。トイレの位置を変更することによって、

園庭で遊んでいる園児が外からトイレに入れるように変更しています。トイ

レの一部にシャワーを付けました。図面左上の斜線部分ですが、建築確認等

許可の関係で現段階では描けていませんが、０～２歳児の保護者用駐車場４

台程度を考えています。スロープを通って０～２歳児の部屋に直接行って、

受け渡しをしていただく形にしています。園舎の高低差については、元々２

ｍ60㎝ほど高低差がありました。前回の図面でお示しした時は、園庭の高さ

が170.5ｍほどで設定していましたが、実際に現地を測量して園庭右側から車

両が乗り入れられるようにフラットにした図を描いたところ、１ｍほど地盤

が高くなっています。それにより正面玄関の階段の段数が増え、当初より高

低差ができています。スロープを長めにとり、緩やかな傾斜で玄関までのア

プローチが取れる形に変更しました。高低差により、前回までは園庭から道

路までの高低差が２ｍほどありましたので、壁があり圧迫感がありました

が、地盤を上げることにより１ｍほどの高低差になるので、壁との圧迫感は

解消されると思います。間取りについては、平面が固まらないと構造計算が

できないので、園長、所長、教育委員会で決定し設計完了後、入札を行って

おります。先ほど、会長からもありましたが、６月10日に入札し４億480万円

（税込み）で、波賀町上野の株式会社松本工務店にお世話になることになり

ました。松本工務店は、はりま一宮小学校の大規模改修も行われた業者で

す。現在、会期中の６月市議会で契約の議決を経た後、本契約の予定です。

７月に着手し、令和２年２月末の完成と引き渡しの計画で進めています。３

月に引っ越しを行い、令和２年４月１日開園の予定です。これまでの経緯と

園舎の概要について説明を終わります。 
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副会長 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

事務局 

 

これまでの経緯については、要望の出た中での変更であると思います。こ

れでよろしいでしょうか。設計が出来上がっているということは、了解を得

たということで市は進んでいると思いますのでよろしくお願いします。高さ

が１ｍ高くなったことが気になりますが。 

 

 園所長と、細かい個々の調整はさせていただきます。 

 

 (1)、(2)について質問等はありませんか。 

 

 資料２ページ、３ページですが、前の委員会でも言いましたが、一宮北こ

ども園の色も黒っぽいので、明るい色にできないか。子どもたちが行きたく

なるような明るい屋根の色にしていただきたい。 

 

設計者の意図もあるだろし、最低、外部のサンプルは見せていただきた

い。写真とは色が全然違うと思う。 

 

 現場で塗装して色を決めるのではなく、既製品を選んで屋根（ガリバリュ

ウム合板）を葺くので、何種類か色見本があると思うので、確認していただ

きます。一宮北こども園の時は、全容が見えてきてからご意見をいただいた

経緯があるので、一宮南地区では、工程会議の中で色見本や品番を決定して

いくので、ご指摘の点について配慮はさせていただきます。最終的には、学

校施設ということで色の判断はさせていただきたいと思います。 

 玄関の高低差について補足します。遊戯室の前にスロープが付いたことが

一番大きな変更です。前回の図面には、スロープがありませんでした。玄関

ホールが、現在の神戸幼稚園と同じくらいの高低差になるかと思います。そ

こに上がるために徐々に上げていく、資料４ページの A（手書き）の箇所が駐

車場で、現神戸幼稚園グラウンド付近になります。そこに車を止めて、園児

と一緒に歩いていただきます。遊戯室の手前を通っていただき、スロープで

徐々に段差を解消します。長いスロープが付いたことが、前回からの変更で

す。B（手書き）には、０～２歳児対象の駐車場を設けますが、小さい園児用

のスロープについては、傾斜が少し緩やかになっています。芝生敷の箇所が

０～２歳児用の運動場で丸い砂場です。３～５歳児用は四角い砂場。動線の

仕切りとして芝生敷で区切って安全を確保していくようになっています。 

 

 現地を副会長と市役所の方と見ましたが、アクセス道のことですが、自治

会で東市場に抜ける道の話をしているが、皆さんが協力的で、土地提供まで

はいかないと思うが、ちょっと早めに話していただいていたら、道が簡単に

付くのではないかと思います。 

 

それは建設部でないと回答はできないですが、協力はしたいと思います。 

 

 周辺の市道については、はりま一宮小学校の開校に合わせて整備をさせて

いただきました。前回の協議会でも出ていましたが、こども園開園に合わせ
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会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

て、こども園に通園する保護者の皆さまには、教育委員会で一定のルールを

作ってお知らせし、また、新しく入園される保護者の皆さまには送迎の仕

方、バス利用なども含めて、入園時に説明ができるようにしたいと思いま

す。東市場自治会にもご理解いただかないといけないので、自治会へも説明

ができるように準備をしていきたいと思いますので、よろしくお願いしま

す。 

 

事件や事故が多いので、事前によく考えていただきたいと思います。他に

意見等ありませんか。 

（委員 意見等なし） 

 

(3)今後の協議について、事務局から説明をお願いします。 

 

 資料５ページ、これからの協議についてお願いをします。園名について、

事務局（案）は、校区の皆さんを対象に公募して応募のあった中から、協議

会で選定する案です。はりま一宮小学校の時も、この方法であったかと思い

ます。参考ですが、一宮北こども園の時は、対象を絞って保護者の皆さんに

募集させていただきました。次に園歌について、神戸幼稚園と一宮南保育所

の保護者の皆さんを対象に園歌の歌詞に入れたいフレーズを募集し、整理し

て作詞、作曲の専門業者へ作成を依頼する案です。園章については、一宮北

こども園と同じ提案になりますが、一宮南中学校の生徒を対象にデザインを

募集し、協議会で選定する案です。生徒には夏休み中に作成していただき、

２学期に提出いただいてはどうかと考えています。次に保護者の皆さまにお

願い事項ですが、幼児教育・保育部会で園行事の調整については、神戸幼稚

園と一宮南保育所の行事予定を元に、こども園の行事について協議をお願い

します。制服・体操服については、制服がいるのかどうか、体操服も含め

て、協議をお願いしたいと思っています。次に、PTA 組織について、幼稚園に

は PTA、保育所には保護者会組織があります。こども園は、学校施設というこ

とで、PTA を作っていただきます。こども園に通う園児の保護者全員で PTA を

組織していただき、３～５歳児の保護者は宍粟市 PTA 組織に加盟していただ

くことになります。以上６点について提案をさせていただきます。開園まで

のご協議についてお願いし、皆さんに諮らせていただきます。 

 

事務局から説明いただきました。全体会としては、園名については、校区

の皆さんに公募し協議会で決定する。園歌については、神戸幼稚園と一宮南

保育所の保護者を対象にフレーズを募集し、専門業者に作成を委託する。園

章については、一宮南中学校の生徒にデザインを募集し協議会で決定する。

幼児教育・保育部会では、園行事の調整、制服・体操服、PTA 組織について保

護者の方にはいろいろとお世話になると思いますが、大変ですがご理解いた

だきよろしくお願いします。説明のありました６項目についてご意見等あり

ませんか。 

 日程が６月、７月と迫っていますが。 

 



5 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

副会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

副会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

副会長 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

会長 
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 幼児教育・保育部会については、今日ご承認をいただければ、日程調整を

させていただき、スタートするという意味で「６月～」と記載しています。

新年度の園児募集が11月にあります。その後の入園説明会を目途に協議をお

願いしたいという思いです。園名と園歌の「７月～」は、夏休みに園章のデ

ザイン募集を行う場合のスケジュールという意味で、園名については、チラ

シを校区内全戸に配布するとなると７月広報の配付時期に合わせて、各自治

会長にお世話になれないかという思いで「７月～」としています。 

 

 全体会は全体で協議することが出てくると思うが、園行事等については部

会だけ集まって協議するということですね。 

 

 この場でご承認がいただければ、園長、所長と相談をして、日を改めて保

護者の方だけ集まっていただくことになります。 

 

 園名の決定はいつ頃になりますか。 

 

 ７月広報と一緒にチラシを校区内に全戸配付して、１カ月間くらいで集め

させていただき、９月には集まると思いますので、その頃に、再度協議会を

開催できればと思います。何度もお集まりいただくのも大変ですので、園章

も夏休み中の作成を依頼すれば９月には提出があります。園歌も含め９～10

月頃にお集まりいただいて、決定をいただければと思います。 

 

 園名が決まらないと、園章は作れないと思う。教育委員会として、園名が

ないままで中学生にデザインのお願いができるのか。 

 

 大事な事であると思うので、まずは園名の選定からお願いして、選定がで

きた時点でもう一度協議会を開催し決定いただき、地域の方に園名をお知ら

せし、次に園章に取り掛かるというふうに段階を踏んでやらせていただけれ

ばと思います。 

 

 デザイン採用者へのお礼はあるのか。 

 

 一宮北地区では、園章デザイン最優秀１点と優秀２点を選定し、開園式に

合わせて最優秀の生徒さんには、お披露目とお礼をさせていただきました。

同じようにさせていただきたいと思います。 

 

何回も会議せずに全体会のあとに部会を開いてもらうとか、時間の配分を

お願いします。何回も出るのは大変である。 

 

全体を通して何かありませんか。事務局から６その他は何かありますか。 

 

 特にありません。 
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次の協議会予定はいつ頃になりますか。 

 

全体会は、園名の募集を今日決定いただきましたら、応募が終了した時点

で会長と相談の上、次回の日程調整をさせていただきたいと思います。次回

の全体会までの間に、保護者の皆さまにはお集まりいただき、部会の協議を

スタートさせていただきたいと思います。 

 

 他に意見等ありませんか。 

 

工事は、いつから造成が始まりますか。 

 

土地の造成工事にあたっては、起工式がありますので、委員の皆さまには

ご案内をさせていただきますのでよろしくお願いします。平日の朝の行事に

なりますので、ご都合のつく方はご出席いただければと思います。神戸幼稚

園の正面で工事が始まりますので、業者と相談して、車両事故等がないよう

に配慮して工事を進めさせていただきます。地元自治会には、業者主催の工

事説明会をさせていただきます。業者と相談の上、東市場自治会長にご相

談、お願いしたいと思います。 

 

 子どもたちは興味があり傍に行くと思うので、そこは業者へお願いしてお

かないといけないと思う。 

 

戸原では、戸原保育所の前で工事をしていたので、工事車両を見に散歩に

行って、工事の方と仲良くなったようにも聞いています。 

 

草刈りの音だけでも子どもは耳を塞いだりしていたので、本当に危険な所

と音にも注意してもらいたい。戸原より近いので、行くまでもなく見られる

と思うので、重ねてお願いしたいと思います。 

 

 防音シートもされると思うが、騒音についてはできるだけ最小限でお願い

したい。 

 

他に何もないようですので、これで閉会とさせていただきたいと思いま

す。閉会を副会長、お願いします。 

 

 貴重なご意見をいただいたり、させていただきました。いずれにしても、

施工業者も決まったようです。工事に入ると工事車両、いろいろな関係の工

事が入ってきます。幼稚園、中学校、小学校がありますので、安全第一でよ

ろしくお願いしたいと思います。また、部会ではいろいろとご協議いただく

ことになりますが、いろいろなご意見をいただければと思います。園長や所

長には、閉園や閉所の準備等ありますので、大変かと思いますがよろしくお

願いします。皆さま方の格別のご協力をお願いして閉会の挨拶とさせていた

だきます。ありがとうございました。 
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